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Магнитогорская компания 
«ситно» в остроленке запустила 
в эксплуатацию инкубационную 
производственную площадку – 
основу нагайбакского птице-
водческого комплекса. новую 
площадку ввели в работу гу-
бернатор Челябинской области 
Михаил Юревич, генеральный 
директор «ситно» Павел Журав-
ский и глава района каирбек 
сеилов.

В Нагайбакском районе Магнито-
горская компания «Ситно» строит 
современный птицеводческий 

комплекс производительностью 50 ты-
сяч тонн мяса птицы в год. Это послед-
ний проект, пользующийся поддержкой 
государства. С 2014 года программа 
развития сельскохозяйственного про-
изводства России не предусматривает 
государственной поддержки строи-
тельства птицеводческих комплексов. 
А она довольно существенна. Только 
в прошлом году птицеводы Южного 
Урала на развитие своего производ-
ства получили 1,1 миллиарда рублей. 
Поэтому «Ситно» использует все воз-
можности для полного завершения 
строительства в будущем году.

Комплекс будет насчитывать де-
вять производственных площадок. 

Их строительство привязали ко всем 
крупным поселениям района для 
сбалансированного создания рабочих 
мест. Комплекс рассчитан на 1200 
работающих. Первая площадка в Бал-
канском поселении заработала еще в 
прошлом году. До вывода на проект-
ную мощность потребуется время – в 
эксплуатации пока два птичника из 12, 
но это уже сказалось на увеличении 
продукции.

Еще одна производственная пло-
щадка в Остроленском поселении – на 
40 миллионов инкубационных яиц. В 
нее вложено «всего» 145 миллионов 
рублей. Оборудование производства 
Великобритании позволяет с большей 
степенью надежности обеспечить мас-
совое производство цыплят. 

На Южном Урале к развитию пти-
цеводческого направления агропро-
мышленного комплекса уже привыкли. 
В прошлом году птицеводы области 
произвели 197 тысяч тонн мяса птицы 
и один миллиард 321 миллион яиц. По 
объему продукции Челябинская об-
ласть вышла на третье место в России. 
На фабриках областного Птицепрома 
сосредоточено 18 миллионов птиц, и 
поголовье постоянно увеличивается. 
Здесь на каждого жителя области 
производится 57 килограммов мяса 
птицы в год. Средняя цифра по стране 
составляет 25 килограммов. Каза-
лось бы, можно успокоиться. Но это 

если жить вчерашними мерками. До 
медицинской нормы – 80 килограм-
мов мяса птицы в год – еще далеко. 
Поэтому и строят с таким расчетом, 
чтобы к 2016 году довести объемы 
производства мяса птицы до 350–400 
тысяч тонн. Таких темпов роста Россия 
еще не знала.

Магнитогорская компания являет-
ся лидером увеличения продукции. 
На ее долю приходится 31 процент 
прироста. За два года на строитель-
стве нового комплекса освоены два 
миллиарда 630 миллионов рублей. 
Из них кредиты составили один мил-
лиард 739 миллионов и 891 миллион 
рублей направлен из собственных 
средств.

В Нагайбакском районе, который 
по мнению губернатора области 
Михаила Юревича, еще в прошлом 
году относился к неперспективным, 
строительство комплекса резко из-
менило социальную ситуацию. Если 
еще в прошлом году основная часть 
молодежи связывала свое будущее 
с Магнитогорском, Челябинском и 
другими промышленными центрами, 
то сейчас многие планируют остаться 
на селе и работать на современном 
производстве. Молодежь привлекает 
не только стабильный заработок, 
но и современные условия труда. 
Здесь минимум ручного труда. Все 
основные производственные про-
цессы автоматизированы. Работой 
комплекса управляет электроника. 
Ничего подобного на селе не было, 
хотя компьютерами здесь удивить 
кого-либо трудно. Мощные электрон-
ные процессоры выводят человека 
на другую культуру производства. Это 
и привлекает. Хотя, справедливости 
ради, необходимо заметить, что город 
в планах молодежи по-прежнему 
стоит на первом месте.

Новое производство представляет 
и другие условия содержания птиц. 
Здесь фильтруют воздух и воду, кор-
мовые смеси проходят обязательный 
лабораторный анализ, а человеку 
без защитной одежды вход на про-
изводство запрещен. Стоимость вы-
полнения всех санитарных требова-
ний ежегодно составляет несколько 

миллионов рублей, но эти затраты 
предохраняют от значительно боль-
ших потерь.

Со всеми особенностями строитель-
ства производственных мощностей 
южноуральские птицеводы освоились 
еще на этапе реконструкции «совет-
ских» фабрик. На них выпуск продук-
ции увеличили в два раза. Освоили 
самую современную европейскую 
и североамериканскую технологию, 
создали свою систему профессиональ-
ной подготовки кадров. На птицеводов 
стали ориентироваться производители 
говядины и свинины. Прошедшей 
осенью в Челябинской области на-
чали строительство нового комплекса 
по откорму мясных пород крупного 
рогатого скота в Уйском районе. Здесь 
будут разводить герефордов. Для этого 
в области сохранили крупнейшее в 
России племенное стадо, предусма-
тривается приобретение за рубежом 
чистопородных телочек. С выходом 
на проектную мощность комплекс 
будет производить до 40 тысяч тонн 
говядины в год, что позволит полностью 
избавиться от импортного замещения 
этого вида мяса.

В этом году начнется строительство 
еще одного свиноводческого комплек-
са на 250 тысяч животных в Троицком 
районе. Стоимость строительства оце-
нивается в шесть миллиардов рублей. 
Вместе с развитием птицеводческого 
направления новое производство по-
требует увеличения кормовой базы. 
Без нее все затраты могут оказаться 
рискованным предприятием, и перед 
началом сева в области скорректиро-
вали основные направления произ-
водства зерна.

В этом году яровыми планируют 
засеять 1,8 миллиона гектаров полей, 
из которых 1,5 миллиона отведут для 
зерновых. Пшеницу планируют раз-
местить на 980 тысячах гектаров, 
520 тысяч – отвести на производ-
ство фуражного зерна. В прошлом 
урожайном году область собрала 
2,2 миллиона тонн зерна. В этом 
году все усилия будут направлены на 
урожай в 2,4 миллиона тонн зерна. 
Магнитогорская компания «Ситно» 
также пересматривает планы про-
изводства зерна. В прошлом году 
урожай на полях компании составил 
73 тысячи тонн. В этом году устойчи-
вое производство зерна планируют 
увеличить. Только при этом условии 
все направления развития птицевод-
ческого производства будут носить 
экономически сбалансированный 
характер 

Вто ПредъяВляет новые требо-
вания к сельскохозяйственной 
продукции. наиболее жесткие 
из них касаются молока. сейчас 
сельские производители пере-
ходят на новые стандарты, ко-
торые соответствуют мировому 
уровню. 

Кизильский район начинается с 
полей «Красного Урала», в недав-
нем прошлом одного из ведущих 

сельскохозяйственных предприятий 
областного агропрома. Предприятие 
расположено в Сыртинском поселе-
нии, которое в будущем году отметит 
270-летие. Даже в наше время многое 
напоминает о сельском достатке – 
ровные улицы с двухэтажными кот-
теджами, современный Дом культуры, 
вместительный детский садик, средняя 
школа. Такое встретишь не в каждом 
селе, и потому люди держатся за род-
ные места. Расположенные по берегам 
Урала, они и в самом деле красивые. От-
сюда и название предприятия, которое 
сейчас переживает не самые лучшие 
времена. 

Однако сев отодвигает на второй план 
все нерабочие настроения. На зерно-
вом токе десятки тонн подготовленных 
к севу семян ожидают заправщиков, 
которые с утра вывозят зерно к сеял-
кам. Агрегаты работают без простоев, 
хотя техника старая, и ее рабочее со-
стояние поддерживается только силами 
местных умельцев. Они здесь пока 
не перевелись. Это одно из немногих 
хозяйств области, которое до сих пор 
самостоятельно работает на технике 
«советских» времен, хотя с каждым 
годом становится все труднее.

– Последние четыре месяца жили 
только за счет молока, – рассказывает 
директор сельскохозяйственного коопе-
ратива Виктор Баранов. – Поступление 
средств обеспечивает дойное стадо в 
1200 коров – самое большое на юге 
области. Надои не самые большие. В 
последние годы они напрямую зависели 
от кормов, которых мы откровенно не 
добирали. Но в этом году почти на одну 
треть повысили надои, и в мае в Магни-
тогорск отправляем по 12 тонн молока 
в день. На дойное стадо ориентируем и 
посевную. Из 14 тысяч гектаров ярово-
го сева половину отводим на фуражные 
культуры. Они помогут сохранить живот-
новодство, увеличить продуктивность и 
войти в областные программы субси-
дий. Без них не выжить...

Не секрет, что вступление России в 
ВТО для сельскохозяйственного про-
изводителя связано с большими про-
блемами. Дело не только в обострении 

конкуренции. Ее отечественный про-
изводитель натуральных продуктов 
способен выдержать. Всемирная тор-
говая организация предъявляет более 
высокие требования к качеству сырья, 
и прежде всего – к молоку. Почему мо-
локо? Здесь все просто. С него человек 
начинает питание, и молоко сопрово-
ждает его всю жизнь.

Над повышением качества молока 
в Сыртинке работали с прошлого года. 
В животноводческих помещениях уста-
новили современные молокопроводы, 
мощный охладитель, приобрели специ-
альный транспорт. Сейчас молоко за-
возят напрямую на молочный комбинат 
без заезда в Кизильское. На фермах 
пересмотрели 
и все коро -
вье «меню». 
Из  рациона 
убрали корма, 
которые  не 
способствуют 
высокому качеству продукта. На откло-
нения от новых стандартов оперативно 
реагирует лаборатория молочного ком-
бината, которая также начинает рабо-
тать по новым стандартам. В результате 
в Магнитку сейчас отправляют чистое 
натуральное молоко с высоким со-
держание жира – четыре и белка – 3,2 
процента. Такими характеристиками 
обладает и пакетированное сыртинское 
молоко, до двух тонн которого хозяйство 
реализует ежедневно на городском 
рынке. 

– Это молоко сохраняет все натураль-
ные свойства, – продолжает Виктор 
Баранов. – У нас оно проходит только 
необходимую пастеризацию без про-
цесса нормализации. Иными словами, 
его не разбавляют обезжиренными 
продуктами без всякого содержания 
белка. Сейчас разрабатываем новую 
упаковку для нашей продукции, которая 
будет узнаваема в городе. Но основное 
количество молока – не менее десяти 
тонн – отправляем на Магнитогорский 
комбинат. На сегодня он – самый на-
дежный партнер, который поддержива-
ет нас лучше любых банков. Без средств 
этого предприятия сидели бы без зар-

платы... 
Но и без по-

мощи государ-
ства хозяйство 
не остается. 
На посевную 

здесь получили 195 тонн топлива по 
льготным ценам. Все остальное – за 
счет своих сил, в том числе и животно-
водства, которое без техники и элек-
троэнергии поддерживать в рабочем 
состоянии невозможно. Но сегодня все 
внимание севу.

«Красный Урал» традиционно первым 
в районе начинает сев, задает тон за-
готовке кормов и открывает уборку 
урожая. Здесь сохранили высокую 
культуру земледелия, основанную на 
стерневой обработке почвы. На этом 

пока держатся, но прежних лидирующих 
позиций без новых капиталовложений 
хозяйству не удержать. С более высо-
кими темпами на посевной начинают 
работать в «Полоцком», «Пути Октября» 
и некоторых других хозяйствах. В них 
сев перевели на две смены, и поля без 
работы остаются лишь на три-четыре 
ночных часа.

– Такие темпы необходимы для за-
вершения сева в намеченные сроки 
– конец мая, – говорит начальник рай-
онного управления сельского хозяй-
ства Евгений Корсаков. – Этой весной 
необходимо засеять зерновыми 138 
тысяч гектаров полей, из  них 90 тысяч 
– пшеницей. За сутки нужно засевать 
четыре-пять тысяч гектаров полей с 
таким расчетом, чтобы уже в конце 
августа начать обмолот зерновых и 
завершить его до осенних дождей.

Кизильский район вместе с Тро-
ицким, Брединским и Варненским 
– основные производители зерна на 
Южном Урале. От качества и сроков 
посевной во многом зависят кормо-
вая база и будущий хлеб. А его в об-
ласти планируют собрать больше, чем 
в прошлом урожайном году. На фураж-
ных дворах планируют заготовить пол-
тора годовых запаса высокобелковых 
кормов, чтобы обеспечить стабильную 
работу по мировым стандартам 
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 визит
Беларусь  
делится опытом
ЮЖноуральские сельхозтоваропроиз-
водители в рамках экономического со-
трудничества между Челябинской обла-
стью и республикой Беларусь побывали 
на ее ведущих сельскохозяйственных, 
перерабатывающих и промышленных 
предприятиях. 

Возглавляла делегацию аграриев Челябинской 
области заместитель министра сельского хо-
зяйства Татьяна Гросуль. Республику посетили 
ректор Уральской государственной ветеринар-
ной академии Виктор Литовченко, генеральный 
директор ООО «Варнаагромаш» Владимир 
Коновалов, директор ФГУП «Троицкое» Рос-
сельхозакадемии Михаил Ерзелеев, директор 
ООО «Агрофирма «Ильинка» Алексей Липпи, 
директор СХПК «Черноборский» Анатолий 
Образцов.

Сегодня Беларусь не уступает европейским 
странам по производству зерна на каждого жи-
теля и занимает первое место в мире по произ-
водству картофеля. На территории республики 
содержится один миллион 307 тысяч коров, и 
Беларусь поставляет в Россию значительный 
объем молочных продуктов. Челябинская 
область традиционно является потребителм 
белорусской сельхозтехники.

В сфере сельского хозяйства большое вни-
мение уделяется подготовке кадров. Белорусы 
сохранили наследие Советского Союза в виде 
системы обучения и дополнили его современ-
ной материальной базой. Образцы техники, 
которая проходит испытания и работает в 
хозяйствах республики, поступают в вузы в 
качестве учебного пособия для студентов. В 
одном из вузов даже установлен современный 
доильный зал «Вестфалия». Треть учебного 
времени отведено на практические занятия. 
После учебы действует система распределения. 
Молодые специалисты – агрономы и зоотехни-
ки – получают жилье и надбавку к окладу за 
счет республиканского бюджета. Строитель-
ство жилья на селе ведется с усиленной госу-
дарственной поддержкой: сельхозпредприятия 
получают кредиты под три процента годовых 
на 45 лет и сами строят жилье для своих со-
трудников.

Делегация южноуральских аграриев по-
сетила одно из ведущих сельхозпредприятий 
республики – «Агрокомбинат Снов». В нем на 
семь тысяч гектаров пахотных земель получают 
18 миллионов долларов годовой выручки. Для 
сравнения – в некоторых лучших предприятиях 
Челябинской области, в которых объем пашни 
больше в два с половиной раза, годовая вы-
ручка, напротив, меньше в два раза. Получать 
высокую прибыль белорусским сельхозпред-
приятиям помогает долевое участие в пере-
работке и производство высококачественной 
продукции.

Белорусская сторона пригласила южноу-
ральцев побывать на основных предприятиях 
машиностроения, чтобы ближе познакомиться 
с техническими новинками. На выпуск сельхоз-
техники и оборудования перепрофилированы 
бывшие объединения Сельхозтехники,которые 
в России практически не сохранились. Че-
лябинская делегация посетила также научно-
практический центр Беларуси по земледелию 
и животноводству. Интерес южноуральцев 
вызвала работа белорусских коллег по соз-
данию новых сортов сельскохозяйственных 
культур, которые пройдут испытания и на 
Южном Урале.

Мировой вкус  
молока

«Красный Урал» готов работать по стандартам ВТО

 По объему производства мяса птицы наш регион занимает третье место в стране

сТРАНИцу пОдгОТОВИЛ ВИКТОР сТРуКОВ

Высококачественный  
натуральный продукт  
отправляют в Магнитогорск

Мясной конвейер
Губернатор Михаил Юревич дал старт  
новому птицеводческому комплексу

 реклама


